





# En el frente del Ebro avanzan nuestras tropas desde primera hora

## CHAMBERLAIN HA REGRESADO A LONDRES

# Cierto optimismo en los medios ingleses: Todo depende de Praga

Hitler se ha comprometido, al menos durante unos días, a no adoptar medidas de violencia contra los checos a pesar de la provocación de éstos. Propuesta de retirada sistemática de las tropas checas del territorio sudete, y ocupación de éste, en períodos, por las alemanas. Interesantes aspectos de la situación creada en Checoslovaquia

### OPINION FRANCESA SOBRE EL PROBLEMA SUDETE

Paris.—En la revista francesa "Frontières", dedicada a temas de política internacional, aparece un artículo de Henri-Jean Duteil sobre la situación de los sudetes y demás grupos étnicos en Checoslovaquia. Las opiniones expresadas en este artículo son de un gran interés, y van autorizadas por el prestigio de Duteil, que es uno de los periodistas que mejor conocen la política internacional del centro y del Sudoeste de Europa. He aquí algunas de sus manifestaciones, en un comentario alguno:

A consecuencia de los Tratados de París cinco millones de checos fueron convertidos en señores de un Estado, en el que se agrupaban tres millones y medio de alemanes, tres millones de polacos, 800.000 rutenos, 700.000 húngaros y 300.000 polacos. ¿Y esto con qué derecho? Simplemente por el hecho de que los pueblos a disponer libremente de sus destinos. En resumen, una terrible hipocresía que puede desembocar en una guerra. Los hombres que crearon este Estado checoslovaco, hicieron de reflexión antes que los pueblos de cuyos destinos dispusieron tan alegremente, podrían levantarse un día contra esta concepción artificial que pretendía agruparlos sin haber sido consultados.

La verdad triunfará, era el lema del presidente Masaryk, y la República checoslovaca ha incorporado esta frase a su escudo nacional. Yo he tenido que encoger mis hombros muchas veces, cuando recordaba esta su filosofía en las calles de Praga, o la su fórmula impresa en el escudo nacional. No estoy seguro de que la verdad llegue a triunfar, pero esto es una cuestión. Lo cierto es que en el problema checoslovaco, al cabo de veinte años se ha roto esa verdad.

Desde hace veinte años la verdad viene siendo escarceada en la Europa central. Desde hace veinte años Francia defiende en ella una tesis falsa. Desde hace veinte años se oculta a las masas francesas, que su país nada tiene que hacer en una política que está en oposición con las tradiciones nacionales, con sus intereses y con su significación política.

Sólo porque hoy es fuerte Alemania, de pronto se da cuenta el mundo de que tres millones y medio de alemanes son oprimidos por los dueños que les dieron en el Tratado de Versalles. Mientras tanto, una gran masa de franceses se siente irritada por la actitud de esos alemanes que no quieren seguir siendo checos y que nunca lo fueron. ¿Pero qué hubieran hecho los franceses, si después de una guerra adversa se hubiese creado una República vasca integrada por tres millones y media de habitantes de las regiones de Toulouse, Agen, Arcachón y Cahors, y le fuera entregada un Gobierno establecido, por ejemplo en Bilbao, convirtiéndolo en vascos tres millones y medio de franceses?

Y de una manera escéptica y a la vez esperanzada, termina el trabajo Duteil con estas palabras: Este es un magnífico resultado a que suele llegar algunas veces cuando se habla del derecho, de la justicia y de la libertad; aunque justo es reconocer que el mundo se halla en el deber de aclarar esta situación, precisamente en nombre del derecho, de la justicia y de la libertad.

### TODO DEPENDE AHORA DEL GOBIERNO CHECO

Godesberg, 24.—Al entrar esta mañana en el hotel Dressen el primer ministro inglés, fué abordado por periodistas ingleses, los cuales le hicieron varias declaraciones sobre la entrevista final con Hitler.

Hemos formulado nuevas propuestas a Checoslovaquia. Todo depende ahora del nuevo Gobierno de Praga.

En los círculos periodísticos ingleses se nota bastante alivio después de la declaración de Mr. Chamberlain. El pesimismo de ayer ha cedido el lugar al optimismo, y se dice en aquellos mismos círculos que Praga ahora tiene la palabra. Inglaterra nada más puede hacer en pro de Checoslovaquia.

Los periodistas británicos dedican elogios al Canciller Hitler como hombre sereno y gran estadista.

Salida de Mr. Chamberlain para Colonia

Godesberg, 24.—El primer ministro inglés y sus colaboradores han salido después de las nueve cuarenta y cinco

## Chamberlain confía en resolver el problema checo

SALE DE COLONIA PARA LONDRES MR. CHAMBERLAIN  
Colonia, 24.—A las once de la mañana han llegado, procedentes de Godesberg, Mr. Chamberlain y sus colaboradores. Veinte minutos después despegó el avión en que los personajes ingleses regresan a Londres.—D. R. V.

MOVILIZACION PARCIAL EN FRANCIA  
Paris, 24.—El presidente Daladier, en su calidad de ministro de Defensa Nacional, y el ministro del Aire, Guy La Chambre, han decretado la movilización parcial a las cuatro de la mañana. El Decreto es como sigue:

Por Orden del ministerio de Defensa Nacional, los oficiales, suboficiales y clases de la lista de reserva que lleven en la tarjeta los números dos y tres, estarán en posesión de la carta blanca de movilización y se presentarán inmediatamente, sin esperar órdenes personales, en el lugar que se les señale y en las condiciones determinadas en sus respectivos documentos.

A las siete de la mañana el Decreto fué colocado en los tabloneros de anuncios de todos los Ayuntamientos.

Con este Decreto se completan las fuerzas necesarias para cubrir todos los servicios de las fronteras.—D. R. V.

«CONFIO EN RESOLVER EL PROBLEMA CHECO»—DICE CHAMBERLAIN EN LONDRES  
Londres, 24.—Después de las trece horas, el avión que conducía a la misión británica presidida por Mr. Chamberlain, aterrizó sin novedad en el

co para Colonia, donde tomarán el avión que ha de conducirlos a Londres.

Poco después de su salida del hotel, Mr. Chamberlain dijo a los periodistas que había convocado para esta noche al Consejo de ministros con objeto de celebrar una reunión.

Otras declaraciones de Chamberlain  
Londres, 24.—El primer ministro ha declarado al enviado de la Agencia Reuter en Godesberg:

El comunicado publicado anoche fué redactado de común acuerdo entre Hitler y yo. Ahora no estoy en situación de añadir nada. Regreso a Londres donde consultaré con mis compañeros de Gabinete. En los días venideros pesará sobre nosotros gran responsabilidad. Tenemos que reflexionar sobre los problemas, y hay que hacer todavía grandes esfuerzos para salvar la paz de Europa.

Londres, 24.—«Daily Mail» publica una información que facilita detalles sobre el memorándum entregado anoche por Hitler a Chamberlain.

Empieza diciendo el periódico que hará un servicio al mundo disipando el pánico que anoche se produjo como consecuencia de la ruptura de las negociaciones.

Chamberlain—sigue diciendo «Daily Mail»—tiene ante sí el memorándum de Hitler. En este memorándum, que

aeródromo de Hesten. Más de trescientas personas, entre las que se hallaban lord Halifax, el encargado de Negocios de Francia y el embajador de Alemania, aplaudieron al primer ministro.

Después de posar algunos momentos para los fotógrafos y operadores de cine, pronunció Mr. Chamberlain algunas palabras ante un micrófono portátil, diciendo que tenía confianza en resolver el problema checo.

El representante del Reich se acercó a Mr. Chamberlain y le estrechó la mano con mucho afecto. Después le expresó su simpatía por el gigantesco esfuerzo que acaba de realizar en favor de la paz.

Desde Hesten la comitiva marchó a Downing Street y comenzó una reunión entre el primer ministro, lord Halifax, sir John Simon y Hoare.

A las diecisiete horas el primer ministro visitará al Monarca para darle cuenta del viaje a Godesberg y de sus resultados.

Se anuncia oficialmente que el Parlamento será abierto el próximo martes o a lo sumo el miércoles.

EL GOBIERNO BELGA ADOPTA PRECAUCIONES  
Bruselas, 24.—El Consejo de ministros se ha reunido en sesión extraordinaria bajo la presidencia del señor Spaak, para estudiar la situación creada en las últimas horas y adoptar medidas de precaución en previsión de acontecimientos.

Después de la reunión ministerial, el señor Spaak marchó a Palacio para dar cuenta al Rey de los acuerdos tomados.—D. R. V.

discutidas con espíritu amistoso con el Canciller alemán.

Un asunto de la mayor urgencia era evitar una precipitada acción por parte de los checos que sería mal interpretada por Mr. Chamberlain.

El corresponsal dice que tanto Hitler como Chamberlain están al servicio de la paz.

Contestando a una pregunta del corresponsal inglés acerca de si habría nuevas entrevistas, el doctor Dietrich dijo que si Checoslovaquia no obligaba a Alemania a recurrir a las armas no serían necesarias nuevas entrevistas.

Pánico en Checoslovaquia por la orden de movilización  
Praga, 24.—Las noticias de la movilización general han causado gran pánico en la República checa. A media noche se formaron grupos frente

al castillo de Praga que expresaban su desagrado contra tales medidas.

En la región de la población marxista, millares de alemanes social-demócratas han huido o se han escondido para no verse obligados a luchar contra sus hermanos.

En las primeras horas de hoy casi todos los trenes han quedado a disposición de las autoridades militares para el transporte de tropas. Durante la noche empezó la requisita de vehículos. Todos los periódicos aparecen severamente censurados, y algunos han dejado de publicarse.

Todos los edificios oficiales de Praga están ocupados por el Ejército.

Las tropas vigilan también los puentes y los pasos a nivel. En diversos lugares de la capital se abren trincheras, especialmente frente al Parlamento.

Rayo purificador  
Berlín, 24.—Un periódico berlinés considera el comunicado de anoche facilitado en Godesberg, como rayo purificador en una atmósfera insostenible por el terrorismo checo y los bulos lanzados por las emisoras del mismo país.

Los sudetes han sido sometidos de nuevo al terror, y el Reich provocado mediante la detención de armas en la frontera. Mientras Chamberlain e Hitler buscaban una solución, Praga ordenaba la movilización general. Por

Berlín.—No ha causado mucha sorpresa la reacción bolchevique que tuvo lugar en la comarca de los sudetes y que corre a cargo de los soldados checos entremezclados con los elementos comunistas.

La llegada de altos funcionarios rusos para ponerse en contacto con el Gobierno de Praga y dictarle una táctica, hacía imposible que aquellos que no ignoran los procedimientos de Moscú pudieran fundadamente esperar que fuese otra la marcha de los acontecimientos. El nombramiento de jefe del Gobierno checo venía del general Sirovy para ocupar el carademás a corroborar estas sospechas.

No parece, sin embargo, que haya que temer un intervención militar de parte rusa, ni que contar siquiera con la más limitada del arma aérea bolchevique.

Hay, por el contrario, razones para creer que, fiel a sus maneras de siempre, Rusia sólo trata de hacer reinar la anarquía tanto tiempo como le sea posible mantenerla. Se da también por descontado que los actos terroristas han de repetirse insistentemente en estos días buscando sabotear y dificultar el desarrollo de las conferencias de Godesberg.

Se conocen ya los preparativos terroristas hechos en la comarca sudete, que se piensa entregar a Alemania convertida en ruinas. Los principales puentes y los edificios de cierta importancia tienen dispuestas las cargas de dinamita esperando el momento oportuno para la voladura.

«Vosotros nos habéis dado una cuchillada por la espalda...»

Paris, 23.—El semanario de derechas «Cyrano» reproduce una entrevista que ha concedido el ministro checo en París Osuski al director de un diario parisino de la mañana. Osuski ha declarado: «Vosotros nos habéis dado una cuchillada por la espalda. Checoslovaquia se estrellará quizás pero nosotros nos la arreglaremos de modo que Francia sea arrastrada en nuestra caída y perezca con nosotros.»

DISPOSICIONES OFICIALES

Préstamos de semillas de trigo a los agricultores  
Burgos, 24.—El «Diario Oficial» publica una Orden por la que se dispone que el Servicio Nacional del Trigo atenderá en lo sucesivo al suministro, con carácter de anticipo a préstamo, de aquellas cantidades de trigo que con destino a siembra soliciten los agricultores.

Estos préstamos de semilla se ofrecerán por las jefaturas provinciales.—D. R. V.

### FRENTE DE GUERRA

## Impresión de la jornada

Sábado, 24.—Sigue el avance de las fuerzas nacionales en el frente del Ebro.

Desde las primeras horas de la mañana, los soldados españoles, eficazmente apoyados por la artillería y la aviación, a pesar de la resistencia que ofrecen los marxistas, consiguen los objetivos señalados por el mando, adueñándose de importantes posiciones fortificadas.—D. R. V.

## Importante advertencia de Mussolini a los países occidentales que creen llegado el momento de arreglar las cuentas con los Estados autoritarios

«Se encontrarían frente por frente a dos países que forman un sólo bloque». «Yo ya sé que estáis dispuestos a toda eventualidad», dice a sus oyentes que contestan con ovaciones y gritos de aprobación. «Con vosotros ha respondido el Imperio»

## Alemania ha dado un plazo de seis días a Praga para que conteste a sus reivindicaciones

Si a pesar de todo estallase un conflicto, habría la posibilidad de localizarlo

Padua, 24.—Benito Mussolini ha pronunciado esta mañana en esta ciudad un discurso con motivo de una manifestación a la que que han asistido 150.000 personas.

En este discurso, que después del comunicado oficial de las negociaciones de Godesberg era esperado con el mayor interés, ha declarado el jefe del Fascismo:

Parecía que la aceptación por Praga del plan anglo-francés constituía el epílogo del drama, pero ha sucedido lo que acostumbraba a suceder en las así llamadas democracias: que el Gobierno que había aceptado el plan, que tenía el deber moral de permanecer en el Poder con el fin de realizar el compromiso contraído, ha presentado la dimisión.

El nuevo Gobierno checo tiene al frente un general, conocido como inmejorable amigo de Moscú. La primera acción del nuevo Gabinete ha sido proclamar la movilización. Ante este hecho, al cual hay que añadir el régimen de terror desatado por los checos en la región de los sudetes, Alemania ha dado pruebas de extraordinaria moderación y ha remitido a Praga unas reivindicaciones dando tiempo a que sean contestadas hasta el día primero de Octubre. El Gabinete checo dispone, pues, de seis días para recobrar su clarividencia.

Sería, en efecto, paradójico y criminal que millones de europeos se hicieran la guerra sólo por mantener el régimen de Benes. Pero también sería una grave falta querer interpretar erróneamente la paciencia de Alemania.

En los regímenes democráticos la falta de responsabilidad es uno de los elementos característicos, ya que cada uno desea echar la responsabilidad a su vecino. En los Estados autoritarios semejante desplazamiento de la responsabilidad no es posible.

El problema que aparece ahora ante la conciencia de los pueblos debe



ser resuelto íntegra y definitivamente. Ha llegado la hora para semejante solución, y si a pesar de todo estalla un conflicto, habría la posibilidad de localizarlo. En los países occidentales se supone que ha llegado el momento para arreglar las cuentas con los Estados autoritarios, pero en este caso se encontrarían frente por frente a dos países que forman un sólo bloque.

Yo ya sé que estáis dispuestos a toda eventualidad... ¡Estas es vuestra respuesta! Vuestro grito ha sido oído en estos momentos por todo el mundo. ¡Y con vosotros ha respondido todo el Imperio!

TEMAS DEL MOMENTO

## LA SOBRIEDAD

Por FRANCISCO CASARES

Una de las grandes incorporaciones que habremos realizado los españoles cuando el período bélico se cierre y entremos en las rutas definitivas de la paz, será la de la sobriedad. Es mucho lo que va a cambiar la psicología del pueblo español. En rigor, es mucho lo que ha cambiado ya. Con una indudable seguridad de permanencia. Y entre los nuevos hábitos, entre las costumbres que han tomado sitio inexpugnable en el ánimo colectivo de España están la sencillez, la sobriedad. Que son fundamentales.

No me voy a referir a los muchachos que dejaron hogares confortables, cuidados maternos y exquisitos, deporte y frivolidades, para acudir con presteza entusiasmada, a las trincheras y familiarizarse con las marchas duras, los trances graves y las privaciones inherentes al frente. Esos chicos, voluntarios en su mayoría, son el exponente magnífico de una raza. De eso que al necio de Azuña le parecía un formidable tópico. Yo he repasado estos días unos periódicos viejos. Del año 34. Y allí, en un discurso del gran resentido, se decía que la raza era una majadería. Y que él no comprendía el significado de la invocación. Peor para él. Nosotros sí lo comprendemos. Ahora sobre todo. Pues bien, esos adolescentes gloriosos que se han jugado la vida en la grandiosa peripécia de salvar la de España, son el símbolo y el síntoma—la vez—de nuestra raza. Como los del otro lado, los que niegan a Dios, los que asesinan mujeres y quemar templos, representan inequívocamente otra raza: la judía, la de Carlos Marx. En las trincheras, nuestra juventud se ha transcurrido. Ha sabido de la alegría del sacrificio y del placer de la privación. No son estas, figuras retóricas. Cuando sacrificio, privación, riesgo, dolores físicos, fatigas casi insuperables, ausencias de comodidad y de diversión urbana, se ofrecen por España, son placer y ale-

gría. Pero no me quería ceñir a la transformación de la juventud combatiente. Ya es larga la digresión.

Me sugería este comentario de hoy, en honor a la sobriedad, toda esa serie de familias españolas que han cambiado sus hogares y sus costumbres. Mi alusión y mi recuerdo era para esa nueva calidad de español—antes insospechada—que es el refugiado. El refugiado ha escapado de Madrid o de Barcelona o de cualquier otra población roja. Allí ha sufrido persecuciones, encarcelamientos. Ha estado muchas veces a dos dedos de la muerte. Ha perdido su casa, su ajuar, sus ahorros. En la mayoría de las ocasiones, también los ingresos normales. Los que daba el sueldo particular, aun no rescatado, la industria incautada, la renta perdida. Han vivido muchos de los actuales refugiados, antes de llegar a la zona liberada, en los lugares y pueblos sometidos a la tiranía marxista. Allí aprendieron a vivir escondidos en una Embajada, en un rincón, en una casa ignorada e incómoda. Aquí han aprendido luego a instalarse en la pensión modesta, en la casa pequeña, improvisada, en el refugio artificialmente ensanchado de un pariente acogedor. Primero, en el lado rojo, hambre, carestía, dificultades sin cuento. Después, en éste, con tranquilidad y con manutención asegurada, modestia, abandono de antiguas comodidades.

—¿Tú has visto—me decía un amigo mío, de Madrid, evadido como yo—que lo que allí nos parecía elemental, imprescindible, aquí nos resulta ahora superfluo?

—En efecto. Se ha cambiado fundamentalmente el sentido de las cosas. La vida ha venido a enseñarnos que todo aquello estaba de más. Que no era preciso.

—¿Quién me iba a mí a decir que podría prescindir de mi régimen, y de mi mesa abundante y de mis servidores?

—Y prescindiste, sin embargo. Y las patatas y el arroz de aquel sótano de la Embajada te parecían un manjar exquisito. Y dormiste en el suelo, sobre una manta, primero; sobre un colchón duro y corto, después. Y te serviste tu mismo las comidas.

—Así es—insiste mi amigo—. Hace años no podría yo concebir que me fuese posible la vida sin hacer mi escapada a las aguas medicinales. Ni podría soportar una tarde entera sin pasar por el Circulo. Ni creía posible vivir sin mi coche.

—Sin tu coche y sin todo el confort que te rodeaba. Tenías una casa espléndida. Un hogar lleno de adornos,

de suntuosidad. Y ahora vives en esa casita de tres habitaciones. Y lees tus periódicos, y comes, y haces la vida toda, junto a esa modesta mesa camilla, bajo la que se esconde el brasero benefactor. En eso han quedado tus salones y tu calefacción y el despacho que sólo utilizabas para recibir una visita, firmar un cheque, y leer un periódico que también te servía una copiosa colección de rumores, noticias y comentarios. Ahora tu Prensa es sobria, como tu vida toda. Sabes que con lo que tienes y aun con menos de lo que tienes, se puede vivir perfectamente. Te sobra todo. Cuando dices «el pan nuestro de cada día» haces casi la alusión exacta, la alusión literal al pan blanco que te conforta y con el que te mantienes. Entonces, en tu vida anterior, ese pan invocado y agradecido en tu inconsciente rezar, era una figura retórica, porque lo que pedías, en rigor, era que Dios te mantuviera no sólo el pan, sino las aves y las compotas, las frutas y los vinos de marca, el coche y los veraneos, las excursiones y el tren, todo de vivir en que te habías montado.

—Realmente hacemos mal al adicionar a lo indispensable lo que no es necesario.

—No. No hacemos mal. La vida ofrece mejoramientos, superaciones. Si no se obtienen por procedimientos recusables, si no se exagera, con ostentación innecesaria, es lógico buscar el refinamiento, la comodidad. Pero tampoco está mal que un golpetazo como éste te enseñe que se puede prescindir de todo ello. Que sepas que se vive con la centésima parte de lo que tú creías imprescindible.

Poco más o menos éste es el diálogo que pueden sostener dos refugiados al recordar sus hábitos de antes y al subrayar la bondad de la sencillez en que se desenvuelven ahora. La guerra era necesaria. Primero, para derrotar al marxismo grosero, brutal y pedante, contrario a los intere-

ses y a las tradiciones de España. Después, para aprovechar la gran coyuntura—la única—para construir un Estado nuevo, seguro, fecundo, inatacable. Y, después, para crear un clima nuevo, una manera distinta de vivir. Y en ese sentido los españoles—sobre todo los que hemos estado en zona roja—hemos aprendido mucho. Tanto que es difícil que lo podamos olvidar. Entre esas lecciones, entre las mejores, está la de lo interesante, lo eficaz, lo conveniente, que es la sobriedad.

### EN LA CATEDRAL

#### Las visitas y misas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En la semana próxima las cumplimentarán:

Lunes, 26.—Oficio general por los hermanos difuntos.

Martes, 27.—Asociación de San Cosme y San Damián.

Miércoles, 28.—Siervas de María.

Jueves, 29.—Hermanitas de los Pobres.

Viernes, 30.—Oblatas.

Sábado, 1.—Hermanas de la Sagrada Familia.

#### Subasta de leñas

Se celebrará el día 6 de Octubre próximo, a las doce de su mañana, en la casa de don Martín Entero, en esta ciudad, de las de encima carbonables del monte del Salvador, de Voltoya de Abajo, en término de Laguna Rodrigo.

#### NECROLOGIA

Ha encontrado muerte gloriosa por Dios y por España el joven don José Luis Esteban Perruca, teniente de Infantería camisa vieja de Falange y estudiante del quinto año de Derecho.

El finado era un entusiasta defensor de los ideales nacionalsindicalistas y uno de los mayores convencidos de que éstos contribuirán al engrandecimiento de la Patria. En la carrera facultativa que cursaba se distinguía por su aplicación y, como oficial del Ejército, por sus grandes dotes militares y valor extraordinario.

Su fallecimiento ha llenado de luto a sus compañeros de armas, y en Santa María (donde residen sus padres) esta desgracia produjo sentimiento unánime, pues el teniente difunto contaba allí con muchas amistades por sus excelentes prendas morales.

Descanse en paz y reciban sus aflijidos padres, hermanos, tíos y demás familia nuestra sincera expresión de viva condolencia por la pérdida irremediable que han sufrido.

### SEGOVIA RELIGIOSO

Hermandad de San Cosme y San Damián

Con motivo de ser el martes, 27 de los corrientes, la festividad de los Santos Patronos, la Junta de Gobierno ha acordado celebrar una misa rezada en la capilla de los Santos Cosme y Damián, a las ocho de la mañana, en la que podrán comulgar los hermanos y sanitarios que lo deseen, y a las once de la misma otra misa solemne en la capilla mayor (altar de la Fuencisla), habiéndose encargado del sermón el consiliario de la Hermandad don Cristino Valverde.

La Junta de Gobierno se complace en invitar a estos actos a todos los sanitarios de la provincia y en particular a los hermanos.

#### En los Padres Franciscanos

El lunes, día 26, dará comienzo el solemne novenario que anualmente consagra a su santo fundador la Comunidad de Padres Franciscanos, Venerable Orden Tercera de Penitencia y familias devotas del seráfico San Francisco de Asís.

Todas las tardes, a las seis y media, expuesto el Señor Sacramentado, se rezará la estación y la corona seráfica, seguirán el sermón y ejercicio de la novena, terminando con la reserva. Después se dará a besar la reliquia del santo, cantándose entretanto el himno de los Terciarios.

El día 4 de Octubre, fiesta del glorioso santo fundador, habrá misa de comunión general a las ocho, y a las diez, solemne misa cantada.

†  
**Misas gregorianas**  
El lunes, día 26, a las diez de mañana, en la capilla de los Padres Franciscanos, darán principio las misas gregorianas por el alma de

**D.ª Felisa Albertos Sanja**  
(Q. E. P. D.)

Sus hermanos don Angel y don Bel Sanz y doña Patrocinio Redondo y demás familia,

Agradecerán a sus señores la asistencia.

#### EL TIEMPO PASA SIN DARSE CUENTA

Compre cuanto antes un billete para la

**LOTERIA DE LA CRUZ ROJA** del 11 de Octubre, cuyos beneficios ayudarán a la lucha antituberculosa y otras calamidades

**Necesito cazadores** laceros-bicheros o con cepo, hasta fin temporada, pagando buen jornal. **Compro caza, cualquier cantidad.** Arriendo cotos por tanto alzado. **Amador Felipe** San Pablo, Salamanca. Teléfono 2210. Salamanca. Publicidad R. E. I.

#### PASTA PROFIDE

El dentífrico moderno

**PERFUMERIA VELASCO**

Isabel la Católica, 2. Teléfono 2110

#### J. H. DE NICOLAS

Médico oculista

Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid

Consulta: de once a doce

Calle de Cervantes, núm. 10

#### Manzanilla La Guita

Ponche La Guita.

Cañon Tres Guitas.

Marcas que poseen el tesoro de un prestigio por su calidad

Pedidos a HERNANDEZ

Cervantes, 7. Segovia

#### Teatro Cervantes

Para mañana domingo

en las secciones de cuatro y media, siete y media y once se proyectará la preciosa comedia musical de UFA

#### La reina del amor

Estreno

Por CAROLA HOHN y el gran tenor

ALESSANDRO ZILIANI

#### FRONTON VERDUGO

Mañana domingo, 25 del actual, a las cinco de la tarde, se jugará un

Gran partido de pelota por los ases «Los Antiáereos»

GARCIA y UBIS

contra

«EL PANADERO» y «EL FERROVIARIO»

Las localidades se despacharán en los sitios de costumbre



El joven

# JOSE-LUIS ESTEBAN PERRUCA

Teniente de Infantería, Camisa vieja de la Falange, estudiante de 5.º año de Derecho

**Dió su vida por Dios y por España en cumplimiento de su deber**

a los 22 años de edad

R. I. P.

Sus resignados padres don Aurelio y doña Gloria; abuela doña Gregoria Criado; hermanos María del Carmen y Joaquín; tíos don Cándido, doña Adriana, doña María Esteban y Ruiz y don Pedro Perruca Criado; tía política doña Pilar Peñuela García y demás familia,

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por su alma.

El funeral que se celebrará el lunes, 26 del actual, en la parroquial de Santa María de Nieva, residencia de sus padres, será aplicado por el eterno descanso de su alma.